
Observations du public concernant l’enquête publique relative à la demande d’autorisation
d’exploiter un entrepôt logistique sur les communes d’ILLIES et SALOME

PRD – ILLIES et SALOME

Observations : M, Jérôme BAILLEUL

Madame, Monsieur, 

Vous vous apprêtez à construire une nouvelle zone d’activité entre Illies et Salomé. Je l’ai appris
dans les médias il y a quelques mois alors que j’habite rue du Moisnil à Marquillies à quelques
centaines de mètre.

En 2018, à l’heure du réchauffement climatique, je trouve cela irresponsable de la part des élus
politiques  de  vouloir  construire  de  tels  projets.  Certainement  que  vous  êtes  de  « vieux  cons
égoïstes » et que vous ne changerez pas d’avis,  mais moi en tant que jeune ce n’est pas ce que
j’attend pour l’avenir.

Cet endroit était une zone de calme, ou il faisait bon se balader, respirer le bon air des Weppes,
regarder la faune et la flore, à cause de votre égoïsme, ceci est finit.

Bétonner,  toujours  bétonner  des  terres  agricoles,  alors  qu’il  y  a  tant  de  friches  industrielles
abandonnés dans ce secteur c’est juste scandaleux. Beaucoup parlent de problèmes d’inondation, et
de circulation. Vous ne trouvez pas honteux de construire de moches bâtiments au milieu de la
campagne, une des zones ou il y a encore un peu de vert dans la métropole. C’est ça l’avenir ? 

En plus des problèmes d’inondations et de circulation, je pense que cette zone va engendrer des
nuisances sonores comme c’est le cas par exemple avec la Francaise de Mécanique. Des « bip bip »
des chariots élévateurs à longueur de journée et de nuit. Il y aura aussi des nuisance de pollution de
l’atmosphère avec le rejet de CO2 des camions, chauffage, climatiseur. 

Le nom de Alibaba circule, est ce que vous vous êtes attardé sur ce que sont les produits de ce
vendeur ? Ce sont des contrefaçons pour la plupart des produits ou des produits que l’on trouve 4
fois moins cher que chez les commerçants. En acceptant de faire venir ce vendeur dans cette zone,
vous allez favoriser la croissance d’une multinationale qui ne paie certainement presque pas d’impot
en France, et casser les commerces locaux que les consommateur vont délaisser. Par exemple une
montre va parcourir le monde et coute 2€ alors que la bijouterie du coin la vend 150€.

A longueur de journée, on nous parle de commerce équitable, de produits locaux, et vous à la MEL
vous cautionnez cette concurrence ?Pour vous donner bonne conscience vous construisez des zones
maraichères  comme  celle  de  Wavrin,  mais  pour  la  zone  d’activités  Illies-Salomé  vous  faites
vraiment fausse route.



Vous  vous  êtes  interrogé  sur  l’impact  écologique  de  commander  un  produit  à  l’autre  bout  du
monde ? On peut s’interroger aussi sur l’impact sanitaire de faire venir des conteneur du bout de
monde. Par exemple espèces animales ou végétales nuisibles, maladies, etc.

Votre  argumentaire  est  l’emplois,  mais  quelle  emplois !  Des contrats  précaires,  ou,  pour  le  cas
d’Alibaba  comme  celui  d’Amazone  des  employés  au  conditions  de  travaille  douteuses  et
alarmantes.

Qui  nous  dis  que  dans  quelques  années  une  fois  les  éventuelles  subventions  obtenues,  la
robotisations ne sera pas intégrale.

Construire de tels projets en 2018, c’est aller dans le sens contraire de la direction à prendre pour
sauver la planète, au nom de l’égo de certains dirigeants politiques. 

Chaque citoyens est responsable des enjeux de la planète, mais c’est surtout à vous élus politiques
de faire les bons choix pour l’avenir.

Veuillez agréer, Madame, Monsieur, mes salutations distinguées

Bailleul Jérôme


